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Síntese das deliberações referentes aos assuntos constantes da continuação da pauta da III 
sessão extraordinária do Conselho Universitário de 2022 da Universidade Federal do ABC, 
realizada no dia 24 de maio de 2022, às 14h, realizada remotamente por meio de 
videoconferência. 
 
ü O presidente, Dácio Roberto Matheus, informou acerca dos acontecimentos envolvendo o 

ginásio poliesportivo da UFABC e a Secretaria de Esportes da Prefeitura Municipal de 
Santo André (PMSA). Lembrou que desde abril de 2020 o ginásio foi cedido para a 
prefeitura no intuito de que fosse instalado o Hospital de Campanha, o qual manteve seu 
funcionamento até o final do ano passado quando foi iniciada a desmobilização. Esclareceu 
que, quando a nova variante ômicron surgiu, o espaço foi cedido novamente para a 
instalação de consultórios para o atendimento de síndromes respiratórias, cujo 
funcionamento manteve-se até o final de abril, período em que a prefeitura iniciou o 
desmonte do hospital. Informou que os servidores da Prefeitura Universitária (PU) vinham 
acompanhando semanalmente essa desmobilização, cuja última vistoria foi feita em 16 de 
maio. No dia 20, a gestão tomou conhecimento, através das redes sociais, que haveria um 
jogo de futebol de salão do time de Santo André e que a sede do time, em suposta parceria 
com a Universidade, seria na UFABC. Fato que gerou assombro a todos, visto que o termo 
de cooperação da UFABC sempre foi com a Secretaria de Saúde, não com a Secretaria de 
Esportes. Relatou que após a última vistoria realizada pela PU foi aplicada uma película 
vinílica com o logotipo do time e alguns adesivos com a marca dos patrocinadores e que foi 
anunciado, erroneamente, como uma grande reforma do ginásio da UFABC. Declarou que 
foi formalizado com a prefeitura que somente alguns equipamentos utilizados no Hospital 
de Campanha ficariam no prédio, como os chuveiros do vestiário, a iluminação de LED e 
uma porta de emergência que foi aberta, não sendo classificado como contrapartida para o 
uso do ginásio. Ademais, comunicou que entrou em contato com o prefeito Paulo Serra 
solicitando a desmobilização do evento e desmonte do que havia sido feito. Lamentou pelos 
atletas e torcedores, porém afirmou que o evento não poderia acontecer, haja visto a 
Universidade não ter firmado nenhum acordo para que ocorresse. Em tempo, anunciou que 
em uma reunião realizada esta semana com a PMSA, foi discutida a possibilidade de se 
estabelecer parceria para o uso compartilhado do ginásio, todavia ainda não existe uma 
proposta formulada. 
 

ü O conselheiro Paulo Henrique Pinheiro passou a palavra à discente Gabriela Alves dos 
Santos que informou sobre a tramitação de um Projeto de Emenda Constitucional (PEC), 
que visa ao estabelecimento de cobrança de mensalidade em Universidades Públicas. A 
discente enfatizou a reprovação da comunidade discente com o fato e solicitou apoio do 
restante da comunidade na manifestação de repúdio à proposta. O presidente destacou a 
relevância do assunto para a educação superior pública e informou que várias entidades 
educacionais brasileiras já manifestaram posição contrária à PEC, inclusive, com ações 
firmes junto ao Congresso Nacional, no sentido de barrar a proposta, ainda na Comissão 
de Constituição e Justiça (CCJ), evitando o seu encaminhamento para discussão em 
Plenário. 

 
 
 



 
 
 

 

2 
Av. dos Estados, 5001 · Bairro Santa Terezinha · Santo André - SP 

CEP 09210-580 · Fone: (11) 3356.7632/7635/7636 
conselhos.superiores@ufabc.edu.br 

 

Expediente 
 

1. Minuta de resolução que cria e regulamenta o Programa de Gestão da UFABC para 
implementação do regime de Teletrabalho. 
O relator, Daniel Pansarelli, que presidiu o Grupo de Trabalho (GT), composto com o 
propósito de elaborar a minuta que se apresentava, apresentou um histórico da elaboração do 
documento, cujas etapas passaram por uma Reunião Aberta, em 25 de abril, que contou com 
apresentação do SintUFABC, Sugepe e Audin; reuniões com o GT para avaliação da reunião 
aberta, tratamento e consolidação da minuta de resolução. Destacou que, após conclusão da 
minuta, fora publicado, em 18 de maio, o Decreto nº 11.072, de 17 de mio de 2022, que 
dispunha sobre o Programa de Gestão e Desempenho (PGD) da administração pública 
federal direta, autárquica e funcional que, apesar de não trazer grandes impactos à minuta, 
fez com que precisasse de adaptações. Passou aos destaques de alguns pontos da minuta tais 
como definição de teletrabalho, suas aplicações, vedações, objetivos do programa, 
modalidade de execução, critérios para priorização de servidores para o teletrabalho, dentre 
outras. Por fim, enfatizou as diferenças entre trabalho remoto e teletrabalho. Em discussão, 
houve diversas manifestações de congratulações pelo documento apresentado, bem como 
pelo avanço da UFABC em pautar e discutir essa demanda. Dentre os pontos levantados, 
foram feitas propostas de aprimoramento do documento, tais como padronização da 
nomenclatura da comissão. Todas as propostas foram acatadas pelo demandante. Assim, o 
presidente em exercício no momento, Wagner Alves Carvalho, propôs a promoção do item 
para Ordem do Dia. Após votação, a promoção foi aprovada com 27 votos favoráveis, 13 
contrário, não tendo havido abstenções.  Restou apenas um ponto sem consenso: sugeriu-se 
a inclusão de mais um membro na Comissão de Acompanhamento da Realização do 
Telebralho. Por um lado, sugeriu-se que essa pessoa compusesse o SintUFABC, por outro, 
considerava-se que essa pessoa deveria ser da Sugepe ou da ProPlaDI, tendo em vista 
poderem trazer uma visão sistêmica da universidade. Após argumentações, retirou-se a 
proposta de a pessoa ser da da Sugepe ou da ProPlaDI, restando apenas as propostas de (1) 
manter a composição com quatro integrantes, conforme originalmente proposto, e a de (2)  
incluir uma pessoa do SinTUFABC. Após votação, com 21 votos favoráveis, venceu a 
proposta1, tendo a proposta 2 recebido 9 votos favoráveis, houve, ainda, 9 abstenções. 
Findas as discussões, o presidente, Dácio Roberto Matheus, encaminhou o documento todo, 
consideradas as alterações para votação. Aprovado por unanimidade. 


